

Fecha 18.06.2021	Sección Empresas y Negocios	Página 25
---------------------	--------------------------------	--------------

IP ve condiciones propicias para acercamiento con Ejecutivo

Tercer paquete de infraestructura se presentará en un mes: CCE

•Adicional al anuncio de las obras, el sector empresarial presentaría al gobierno otras propuestas para la reactivación económica del país

Lilia González
lilia.gonzalez@eleconomista.mx

El tercer paquete de inversiones en infraestructura podría ser presentado en un mes por el sector empresarial al gobierno federal, luego de que ya se encuentra listo el catálogo de proyectos que contempla, que van desde energéticos hasta turísticos.

Fuentes del sector empresarial afirmaron que a raíz de la confianza mostrada por el presidente Andrés Manuel López para promover la inversión privada, existe viabilidad de que se puedan destrabar los proyectos presentados en los primeros dos paquetes, que debido a la pandemia del Covid-19 y el cambio de reglas de juego en sectores como el energético están detenidos.

“Sólo falta que haya coordinación en las agendas (para ser presentado el tercer paquete de inversiones), pero será a la brevedad, porque ya se ha elaborado un catálogo de estos proyectos”, confirmó un integrante del Consejo Coordinador Empresarial (CCE).

“El jefe del Ejecutivo nos dijo que se confiara en él para abrir los espacios a la IP, al diálogo y al trabajo conjunto colaborativo”, por ello, adicional al tercer paquete de infraestructura, el sector

empresarial va a presentar propuestas para la reactivación económica del país para que sea un paquete integral, en paralelo a la recuperación económica que está logrando Estados Unidos”, comentó.

El tercer paquete de inversiones privadas estaba proyectado para el primer trimestre del 2021, sin embargo, ante la falta de avance y autorizaciones del gobierno federal para echar andar proyectos del primer paquete, este último se retrasó.

De acuerdo con el CCE y basado en cifras del Inegi, en los últimos dos años la inversión total ha disminuido 30%, “la cifra (a la baja) explica por qué no hemos podido crecer en el Producto Interno Bruto (PIB). Aunque el descenso del 2020 ha sido explicado por la pandemia del Covid-19, pero a ello se suman las medidas en política energética que inhiben la capacidad de inversión”, reconoció hace unos meses Carlos Salazar, dirigente empresarial.

En la reunión de la semana pasada del Consejo Mexicano de Negocios (CMN) con el presidente AMLO, éste refrendó la voluntad de trabajar juntos (gobierno e IP) “de promover la inversión privada que es fundamental, no se puede desarrollar el país solo con inversión pública, se requiere de la inversión privada y se llegó a un muy acuerdo”.

Ante ello, integrantes de la Iniciativa Privada respondieron: “el presidente (AMLO) está ofreciendo certeza y confianza, esperamos que se liberen las autorizaciones que estén pendientes, y se presente el tercer paquete. Y en los si-

guientes meses se esté trabajando en proyectos de inversión”.

Aseguraron que las condiciones son propicias para que haya acercamiento con el poder ejecutivo y mayor participación de la IP, así como se autoricen las inversiones. “Se va a presentar un nuevo paquete de inversiones y retomar los que se presentaron anteriormente, lo que no se han iniciado. Es urgente la inversión porque la inversión es lo que finalmente va a generar el crecimiento económico del país y con eso, la recuperación de empleos y fuentes de trabajo”.

El primer paquete de inversión del CCE en los proyectos de infraestructura se anunció a principios de octubre del 2020 con 39 obras, con un valor de 297,000 millones de pesos. Y para el 30 de noviembre del año pasado, también fue la presentación del segundo plan entre la Iniciativa Privada y el gobierno federal, con nueve proyectos, de una inversión conjunta de 228,000 millones de pesos. Para el tercer paquete tendría que incluir una cantidad superior para que se pueda reactivar la economía mexicana, coincidieron, las fuentes.

“Hay rezago y se trata de acelerar los procesos”, abundaron.

El primer paquete de inversión incluyó obras por un valor de 297,000 millones de pesos, mientras que en el segundo sumaron proyectos por un valor de 228,000 millones de pesos.



Fecha 18.06.2021	Sección Empresas y Negocios	Página 25
----------------------------	---------------------------------------	---------------------


Sólo falta que haya coordinación en las agendas (para ser presentado el tercer paquete de inversiones), pero será a la brevedad, porque ya se ha elaborado un catálogo de estos proyectos”.
CCE

